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烟台正海生物科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                    

       编号：2024006      

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研          □媒体采访          □分析师会议 

□新闻发布会            □业绩说明会        □路演活动 

√现场参观              √其他  电话会   

参与单位名

称及人员 

姓名 

华创证券 李婵娟、张良龙；东北证券 刘宇腾、方心宇；中信证券 曾

令鹏；国盛证券 杨芳、王震；平安证券 韩盟盟、裴晓鹏等 95 位参

会人员 

时   间 2024 年 8 月 6 日  

地   点 公司会议室+线上会议 

上市公司接

待人员姓名 
副总经理、财务总监、董事会秘书：赵丽女士 

投资者关系活动主要内容 

一、公司 2024 年上半年经营情况介绍 

2024 年上半年，公司实现营业总收入约 1.98 亿元，较上年同期减少 11.80%；

实现归属于上市公司股东的净利润约 8603.21 万元，较上年同期减少 21.63%；实现

每股收益 0.48 元，较上年同期减少 21.31%。 

产品方面，报告期内，口腔修复膜产品实现销售收入 9565.87 万元，较上年同期

减少 9.80%；可吸收硬脑（脊）膜补片和硬脑脊膜补片产品实现销售收入 7581.12 万

元，较上年同期减少 16.63%。营销方面，公司积极实践精准化营销，加大市场开拓

力度。在针对脑膜产品的集采中，公司在河北省和山东省接续采购中成功接续中标；

活性生物骨完成绝大多数省份挂网。研发方面，公司积极推进各项产品研发进展，

报告期内，钙硅生物陶瓷骨修复材料已完成临床试验的随访工作，取得关键性进展；

宫腔修复膜和乳房补片也已完成临床试验入组。 

 



二、问答方式回复投资者提问 

1、脑膜产品受集采政策的影响如何？ 

答：2023 年内，公司在辽宁联盟和陕西联盟集采中成功中标，2024 年上半年两

大联盟的集采给脑膜产品的销售带来一定压力。这是公司首次在同一报告期内面临

较大范围的集采落地，公司将借此契机，进一步稳固产品的市场份额，争取在收入

端平稳过渡。6 月份天津市医药采购中心发布公告称，拟开展“3+N 联盟硬脑（脊）

膜补片类医用耗材带量联动”，下半年公司仍将积极应对可能开展的集采项目。谢

谢！ 

2、2024 年口腔产品在种植领域的销量情况如何？ 

答：截至 2024 年 4 月，种植牙集采政策全面执行已逾一年，单颗常规口腔种植

牙的整体费用大大降低，显著缓解患者的医疗负担。随着集采政策的实施，公立和

民营口腔医疗机构之间的价格差异缩小，民营口腔行业竞争愈发白热化。种植修复

材料虽然未被纳入集采范围，但也受到需求波动和下游终端降本控费的影响。上半

年公司针对口腔相关产品在种植领域的应用，优化营销策略，积极开拓市场，在市

场份额方面取得一定成效，销量同比增长，预计未来随着策略的深入执行，效果亦

会逐步显现。谢谢！ 

3、活性生物骨的销售进展情况？ 

答：公司的活性生物骨产品已经于 2024 年初正式推向市场上市销售，目前已完

成绝大多数省份的挂网工作，正在争取更大范围的产品入院。该产品国内首个含与

胶原特异结合的 rhBMP-2 的骨填充产品，具有很高的创新性，活性因子 rhBMP-2

与骨填充产品的特异结合，使得其在临床使用过程中，不会因游离造成全身暴露，

从而达到整体低剂量，缺损部位局部高浓度高活性的效果，可以在保证临床使用效

果的前提下，大大降低安全性风险。公司将继续夯实该产品的市场学术认知，不断

提升产品销售体量。谢谢！ 

4、新品的临床进展情况？ 

答：公司坚定“销售一代、注册一代、临床一代、研发一代”的产品阶梯式开发

策略，积极推进各项产品研发进展。上半年，公司的研发管线钙硅生物陶瓷骨修复

材料已完成临床试验的随访工作并取得数据分析结果，预计下半年提交注册。乳房

补片和宫腔修复膜已完成临床试验入组工作，进入后续随访期。谢谢！ 



5、口腔膜粉产品是否会被集采？ 

答：公司在口腔科的主力产品为口腔修复膜和骨修复材料，目前两个产品并未

涉及集采。产品集采受多方面因素影响，公司会密切关注相关集采政策的推进与实

施，谢谢！ 

6、口腔管线生物修复膜和钙硅生物陶瓷骨修复材料的上市预期？ 

答：截至目前，公司的口腔管线生物修复膜已经处于注册发补阶段，钙硅生物

陶瓷骨修复材料已经完成总结报告，下半年会提报注册。这两款产品是对现有产品

的升级迭代，公司期待通过新品的布局，进一步增强公司膜粉组合的产品力，从而

拉动口腔产品组合的销量增长。谢谢！ 

7.活性生物骨未来被集采的可能性？ 

答：根据 2023 年 11 月天津市医药采购中心发布的《国家组织人工晶体类及运

动医学类医用耗材集中带量采购公告（第 2 号）》，公司产品活性生物骨不在本次

集采范围之内。对于未来可能开展的地方竞价、限价挂网政策，公司将保持密切关

注。谢谢！ 

8.公司与江苏集萃共同开展的技术开发项目进展如何？ 

答：公司与江苏集萃开展的技术开发合同是为了开发重组活性生物蛋白为原料

的高端医疗器械产品，并计划以此构建重组蛋白相关的技术平台。重组活性生物蛋

白属于组织工程领域的支架材料，公司可以通过拓展重组技术进一步夯实支架材料

底座，拓宽市场应用场景。目前该项目还处于早期阶段，未来有相关进展将及时与

市场沟通。谢谢！ 

 

接待过程中，公司与投资者进行了充分的交流与沟通，并严格按照公司《信息

披露管理制度》等规定，保证信息披露的真实、准确、完整、及时、公平。 

附件清单 无 

日    期 2024 年 8 月 6 日 

 


